

# Germinal soutient les initiatives locales

Créée en 1995, par l'association Germinal et l'Uriopss Nord - Pas-de-Calais sur le territoire de la Sambre Avesnois, la plateforme Germinal intervient pour promouvoir les initiatives des habitants, soutenir leurs projets et les inciter à s'investir dans des actions qui leur tiennent à cœur.

Fort de ses 15 ans de pratique, la plateforme Germinal étend depuis peu sa zone d'influence sur le Cambrésis et le Valenciennois. Pour cela, elle réunit tous les mois des porteurs de projets, des travailleurs sociaux, des associations de volontaires engagés sur le terrain et des administrations, qui apportent un soutien, un accompagnement et des conseils aux initiatives présentées.

La plateforme Germinal s'adresse à toutes personnes et/ou associations qui souhaitent bénéficier d'un appui pour réaliser une idée ou un projet à caractère social qui associe, dans la réalisation, les habitants d'un quartier, d'une commune. L'appui apporté est multiforme : mise en réseau des acteurs locaux, aide technique, conseils personnalisés, accompagnements individuels, formation et éventuellement soutien financier. Le plus ? Il y en a plusieurs pour Betty Poignard, directrice retraitée du PLIE de l'Avesnois et bénévole à la plateforme : « *C'est un lieu ressource : tous les acteurs d'un territoire travaillent ensemble, chaque partenaire apporte les outils dont il dispose et les met à disposition... C'est un levier pour le développement social local.* »

## Faciliter l'émergence des projets

Ces regards croisés et la souplesse du dispositif (pas de formalisation administrative sauf pour une subvention) favorisent l'émergence des actions. Anthony Le Guilcher, animateur en insertion au centre social municipal de Beauvois-en-Cambrésis, illustre cette souplesse : « *Des jeunes accompagnés dans leur insertion professionnelle ont eu l'idée d'un atelier rénovant des meubles. En réalisant que la plateforme se mettait à leur portée, ils ont été mis en confiance... Une subvention de 1 000 euros et une formation pour créer son association plus loin, le nom de la future association de fabrication de meubles est en cours de réflexion.* » C'est toute la richesse de ce dispositif qui sort du cadre institutionnel. Le Département, par le biais de Christine Ducarne, adjointe au Pôle



ILLUSTRATION FRANCIS CAMPAGNE

lutte contre les exclusions à la Direction territoriale de l'Avesnois, y est très impliqué : « *Depuis 2004, avec une collègue, nous nous relayons pour assister à chaque réunion. Nous n'hésitons pas à diriger des associations en difficulté de gouvernance vers la plateforme pour qu'elles bénéficient de l'ingénierie, du conseil et des formations proposés.* » En 2011, quinze projets ont été soutenus dans l'Avesnois, huit dans le Valenciennois et huit dans le Cambrésis.

La plateforme est itinérante et le rendez-vous mensuel peut avoir lieu dans tout le Hainaut-Cambrésis. Cela permet de toucher des personnes qui ne seraient pas venues jusqu'à la plateforme. Les zones rurales sont autant visitées que les urbaines. D'ailleurs le prochain rendez-vous est fixé à Flaumont-Waudrechies, commune de 372 habitants.

## L'Uriopss dans la plateforme

En s'appuyant sur son identité « Unir les associations pour développer les solidarités », l'Uriopss Nord-Pas-de-Calais est co-fondatrice de la plateforme.

## Contacts

Estelle Bosquet  
germinal@groupe-sos.org

Frédéric Dezoteux  
fdezoteux@uriopss-npdc.asso.fr